

Sesión Solemne número 12 (doce) del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2009-2012, siendo las 20:38 horas (veinte horas con treinta y ocho minutos) del día 30 (treinta) del mes de junio de 2011 (dos mil once), celebrada en el Salón de Cabildos de esta Presidencia Municipal.- - - - -

- - - - - 1.- Lista de asistencia y declaración de quórum, en caso de procedencia.- - - - -

Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso: "Solicito al Secretario, se sirva pasar lista de asistencia para iniciar esta sesión".- - - - -

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: "Muy buenos días, vamos a dar inicio a la sesión solemne número 12 (doce) del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, Gto., trienio 2009- 2012. Señor Presidente, me voy a permitir tomar la lista de asistencia para efectos del quórum legal. Encontrándose presentes: **Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso, Presidente Municipal; los Síndicos: Ingeniero Carlos Ernesto Scheffler Ramos y Licenciado Gabino Carbajo Guzmán y los regidores: Licenciado Luis Ignacio Gutiérrez Reyes Retana; Licenciada Erika Lorena Arroyo Bello; Licenciado Edgar Castro Cerrillo; Licenciada Luz Alejandra Caballero Égan; C. Salvador Sánchez Martínez; Licenciada Karen Burstein Campos; Maestra Mónica Macías Páez; Arquitecto José Manuel Morán Velázquez; Doctor Israel Cabrera Barrón y C. María del Carmen Ortega Rangel.** Por lo tanto, declaro que existe quórum legal para sesionar con 13 asistencias señor Presidente, y son válidos los acuerdos que en ella se tomen. Asimismo, se da cuenta de la ausencia del **Profesor Francisco Licea Montiel; quien tiene permiso y autorización de esta Presidencia, por encontrarse en la ciudad de Ashland, Oregón, de comisión y el Licenciado Marco Antonio Hernández Gutiérrez, por encontrarse enfermo".- - - - -**

- - - - - **2.- Presentación del acto y personalidades a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento.- - - - -**

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: “El punto número dos, es la presentación del acto y personalidades a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento. Muy buenas noches señores miembros del A.N.F.A.D.E, que celebran el XXII Congreso de la Asociación Nacional de Facultades Escuelas de Derecho, Departamentos de Derecho e Institutos de Investigación Jurídica en el país”.- - - - -

- - - - - **3. Palabras de bienvenida a cargo del Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso, Presidente Municipal.- - - - -**

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: “El punto número tres, se refiere a las palabras de bienvenida a cargo del Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso, Presidente Municipal, a quien le vamos a ceder el micrófono para que dirija a Ustedes unas palabras en esta sesión solemne que se realiza con motivo de su presencia en nuestra ciudad capital del estado, adelante señor Presidente”.- - -

Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso: “Señora Ministra Olga María del Carmen Sánchez Cordero de García Villegas; Doctor Máximo Carbajal Contreras, Presidente de la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, Departamentos de Derecho e Instituto de Investigación Jurídica; señor Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga, Director de la División de Derecho, Política y Gobierno de la Universidad de Guanajuato. Es un honor para este Honorable Cabildo, recibir a elementos del XXII Congreso de la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, Departamentos de Derecho e Instituto de Investigación Jurídica y yo quisiera de manera más coloquial en primer lugar, hacer una referencia a un discurso que hace unos momentos el Dr. Máximo Carbajal Contreras, pronunció en la inauguración del evento haciendo una narrativa verdaderamente emocionante de lo que son estas tierras bravías de Guanajuato y del Bajío, no por algo fue la hacienda que

determinó el movimiento Insurgentes tomarla como el primer paso para la Insurgencia de México, la Toma de la Alhóndiga significaba precisamente el romper la estructura de la vieja metrópoli, y con ello, ganar la Independencia Nacional, y ésta era la segunda ciudad de la Nueva España, Guanajuato se siente honrado con su presencia y simplemente, decirles, que esta tierra y nuestra Universidad de Guanajuato, antiguo Colegio del Estado, fue cuna de muchísimos juristas que en ocasiones compartieron los ideales de la Suprema Corte con Doña Olga María del Carmen Sánchez Cordero de García Villegas, que aquí está presente y de ellos, algunos familiares de mi persona y otros amigos entrañables de la familia, en el caso personal, bueno, pues estuvo Nicéforo Guerrero, mi tío y Euquerio Guerrero, mi padre, pero guanajuatenses también, Octavio Mendoza González e Hilario Medina, Luigi Corona, Agustín Téllez Cruces y yo seguiría una lista interminable de juristas guanajuatenses que destacaron en el Poder Judicial Federal. Pero en esta casona, que es la Casa de Gobierno, albergó en un momento determinante para la República a Don Benito Juárez, esta fue la Sede del Palacio Nacional en su peregrinar después del golpe de estado de Zuloaga, y aquí Guanajuato fue la Cede de la Capital de la República que en defensa de la Constitucionalidad de 1857, de ahí que, el momento para mí es emocionante y quiero decirles que en sesión pasada este Cabildo determinó otorgarles el grado de Huéspedes de Honor de Guanajuato a todos los congresistas y queremos hacer la entrega personal a Ustedes tres en honor y entregarles a los demás en estos momentos al Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga, para que sea el enlace de entregar a los demás congresistas, muchas gracias”.- - - - -

4. Entrega de reconocimientos a los congresistas miembros de la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, Departamentos de

Derecho e Institutos de Investigación Jurídica, (A.N.F.A.D.E.), quienes celebraran su XXII Congreso en esta ciudad capital.- - - - -

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: "Vamos de parte del Cabildo y por conducto del señor Presidente Municipal, a hacer entrega de los documentos de los acreditados congresistas como Huéspedes de Honor de esta ciudad, señora Ministra Olga María del Carmen Sánchez Cordero de García Villegas, si tiene a bien pasar al frente de este recinto para recibir este documento".- - -

Ministra Olga María del Carmen Sánchez Cordero de García Villegas: "Muchas gracias".- - - - -

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: "Señor Doctor Máximo Carbajal Contreras, si tiene a bien pasar al frente de este recinto, para recibir el documento".- - - - -

Doctor Máximo Carbajal Contreras: "Muchísimas gracias señor Presidente, señores Síndicos y Regidores".- - - - -

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: "Señor Doctor Eduardo García Villegas, si tiene la amabilidad de pasar al frente de este recinto, para el mismo efecto".- - - - -

Doctor Eduardo García Villegas: "Muchas gracias, a todos Ustedes, mis respetos".- - - - -

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: "Le vamos a pedir al señor Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga, Director de la División de Derecho, Política y Gobierno de la Universidad de Guanajuato, tenga a bien pasar al frente de este recinto, para hacerle entrega de los documentos que acreditan como Huéspedes de Honor a los demás congresistas".- - - - -

Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga: "Muchas gracias".- - - - -

- - - - - 5. Palabras del Doctor Máximo Carbajal Contreras, Presidente de la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, Departamentos de

Derecho e Institutos de Investigación Jurídica, A.C. (A.N.F.A.D.E.).-----

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: “Le vamos a ceder la palabra al señor Doctor Máximo Carbajal Contreras, Presidente de la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, Departamentos de Derecho e Institutos de Investigación Jurídica, A.C. (A.N.F.A.D.E.), señor tiene Usted el uso de la palabra, adelante”-----

Doctor Máximo Carbajal Contreras: “Gracias señor Secretario, querido amigo Presidente Municipal de esta hermosísima ciudad de Guanajuato, amigos del Honorable Cabildo, los señores Síndicos y las señoras y los señores Regidores, colegas y amigos, señora Ministra, es una enorme distinción que valoramos muchísimos quienes nos hemos dedicado como Nicéforo Guerrero, a la educación jurídica en el país, un gran maestro universitario, un gran abogado y un gran político y además mi amigo, pero no lo que digo es influenciado por ese lazo paternal que nos une, sino como un reconocimiento y una trayectoria de muchos años estar tanto en la ausencia, en la postulancia y en la política, esta ciudad que hoy nos entrega este reconocimiento extraordinario que llevaremos por siempre gravado en nuestra mente y en nuestro corazón, que vamos a lucir, a presumir por todo lo ancho y lo largo del país, que es una extraordinaria distinción, porque Guanajuato es y lo dije hace un rato, Guanajuato es una de las ciudades más hermosas del mundo, por algo es Patrimonio de la Humanidad, esta ciudad por su belleza, su gente, gastronomía, por lo que representa en la historia de México, ya no es de los guanajuatenses ni de los mexicanos, es de toda la humanidad y ese galardón que la UNESCO otorga, esta ciudad lo tiene y lo lleva con un gran orgullo, Guanajuato como todos sabemos es el faro que iluminó la ciudad, es el faro que iluminó la esencia, el inicio, la presencia de nuestro grito libertario, Guanajuato es la primera

ciudad en donde se da la consolidación del movimiento iniciado por Miguel Hidalgo, Guanajuato es el arranque de la lucha de la Independencia, si bien el grito se da en Dolores Hidalgo y se reafirma en Atotonilco con el levantamiento del estandarte de la Guadalupana y se organiza el ejército en sus mandos superiores en la Hacienda de Derbé, es aquí en esta ciudad con la toma de la Alhóndiga de Granaditas, en donde realmente espera el movimiento de insurgencia, esta ciudad que tiene de 1526 para hablar nada más de la época de la colonia sus inicios, esta ciudad en el siglo XVII y XVIII inundó con su plata el mundo entero, de aquí salía más que del Potosí, en Bolivia, salían cargamentos superiores para Europa y para el resto del mundo, de aquí salían también monedas para las Filipinas, todavía hay allá varias monedas antiguas, doblones, hechos con la plata extraída de las tierras de este estado y esta ciudad, para nosotros, lo fui diciendo y Ustedes son testigos, señoras y señores, directores de las Facultades de Derecho de la (A.N.F.A.D.E.), la belleza inigualable de esta ciudad, dije que no pensaba que hubiera ninguno de Ustedes que no hubiera estado en Guanajuato, pero si acaso había alguno, este era el momento propicio para disfrutar de su belleza, para disfrutar de sus templos, para disfrutar de su arquitectura civil, de su Palacio de Gobierno, de este Palacio que refleja como lo ha dicho el señor Presidente Municipal, parte de nuestra historia, ya no nada más de Independencia, sino de la Reforma, y también de esa guerra que tuvimos entre el cincuenta y ocho y el sesenta y uno, aquí pasó Juárez, aquí llevando a cuestras efectivamente, la dignidad de nuestros héroes nacionales, aquí llevando a cuesta el principio de la legalidad y el principio de la soberanía nacional, este es entonces, la ciudad que hoy nos honra y por eso nosotros les queremos decir que honrar honra, nosotros siempre por siempre nos sentiremos sumamente orgullosos de lo que hoy Ustedes, nos han otorgado, estaremos en deuda con Ustedes, y que solamente

esa deuda la podemos pagar con un compromiso, con el compromiso de mejorar y de llegar si es posible a la excelencia jurídica en los estudios de derecho, para ser mejor profesionales, para poderle rendir cuentas a la sociedad mexicana y a la sociedad de Guanajuato, de que estamos trabajando todos los que estamos aquí presentes por mejorar la educación jurídica de nuestro país, nos hemos comprometido en una cruzada desde hace varios años de ir implementando disposiciones internas que nos permitan llegar a la ansiada excelencia académica, hemos logrado incrementar cincuenta y cinco instituciones que pertenecen a (A.N.F.A.D.E.), como instituciones de excelencia en donde se enseña la ciencia jurídica y nosotros hoy en reconocimiento a lo que Ustedes nos han otorgado, hacemos este compromiso cada día a ser mejores abogados, para que sirvan como debe de hacerse a esta sociedad y a todo México, muchísimas gracias”.- - - - -

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: “Muchas gracias Doctor Máximo Carbajal Contreras”. - - - - -

- - - - - **6. Palabras del Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga, Director de la División de Derecho, Política y Gobierno de la Universidad de Guanajuato.- - - - -**

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: “En el punto número seis, le vamos a ceder la palabra al señor Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga, Director de la División de Derecho, Política y Gobierno de la Universidad de Guanajuato, anfitrión de este XXII Congreso de (A.N.F.A.D.E.), adelanten señor, tiene la palabra”.- - - - -

Doctor Manuel Vidaurri Aréchiga: “Muchas gracias, estoy seguro que no voy a superar de ninguna manera la capacidad oratoria y expresiva del Doctor Carbajal y tampoco la del señor Alcalde que también ha expresado la ubicación de esta reunión, pero si quisiera hacer notar a todos los visitantes, la relación tan estrecha que existe entre las autoridades municipales y la Universidad de Guanajuato, es un vínculo de mucha colaboración,

de mucho entendimiento, muy respetuoso por supuesto, pero que está fincado precisamente en esta simbiosis que se da en Guanajuato y de armónia entre funcionarios municipales y Profesores Universitarios, de repente uno no se identifica muy bien en cuál de los dos lugares está, por ejemplo el Profesor Lic. Gabino Carbajo Zúñiga, Profesor de Procesal Civil, así que entiende muy bien la situación de este Congreso, Profesor mío desde hace muchos años, de hecho fue mi sinodal en mi examen, estoy muy agradecido también por sus comentarios por el año de 1985, pero finalmente, la presencia de todos estos representantes universitarios, tiene que ver con lo que el Profesor Doctor Máximo Carbajal Contreras señaló hace rato, la calidad en la enseñanza del derecho, preocupación fundamental en la Universidad de Guanajuato que está también preocupada y el Doctor Máximo Carbajal Contreras lo sabe, por acreditar su programa de derecho, por entrar a los estándares de calidad nacionales, interesa mucho una reunión de esta naturaleza en donde se habrán de definir el día de mañana concretamente una jornada de programa muy intensa, todas las políticas públicas que se puedan perfeccionar o que tiendan a perfeccionar, esta formación en un país como el nuestro por la circunstancia tan dramática por la que atravesamos, que no cabe ignorar, es conveniente que los juristas entonces, ofrezcan respuestas inteligentes, viables, convenientes también para un país que está reclamando de nosotros efectivamente eso, mejores juristas, y la Ministra Sánchez Cordero, el día de hoy en una excelente conferencia, una brillante conferencia magistral habló de tres tesis que hay que seguir para mejorar la enseñanza educativa en este país, yo las suscribo todas plenamente y básicamente la que tiene que ver con mejorar los contenidos de nuestros programas académicos, esta es una tarea permanente que venimos realizando todas las instituciones que estamos aquí presentes, pero que no cabe menguar en ese

camino, así que, agradezco mucho finalmente la decisión de quienes integran esta comuna, al señor Alcalde, al señor Secretario, a los Síndicos y Regidores de significar la visita de tan ilustres personas con este reconocimiento que yo estoy seguro habrán de valorar muchísimo, los sé porque no es el único reconocimiento que habrán recibido en sus vidas en otros congresos, pero el de Guanajuato es especial, se los aseguro, ya verán y creo que muy pronto habrán de regresar con sus conferencias o su presencia de ese amor que le tienen ya a Guanajuato, les agradezco mucho, haber apoyado a esta iniciativa de saludar con este reconocimiento a los visitantes que son desde siempre muy distinguidos, muchas gracias señor Alcalde, muchas gracias a todos”.- - - - -

5. Clausura de la sesión solemne, por el Presidente Municipal, Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso.- - - - -

Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso: “Se declara clausurada esta sesión solemne, siendo las 21:00 (veintiún horas). Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe.- - - - -

Presidente Municipal

Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso

Síndicos:

Ingeniero Carlos Scheffler Ramos

Licenciado Gabino Carbajo Guzmán

Regidores:

Licenciado Luis Ignacio Gutiérrez Reyes Retana

Licenciada Érika Lorena Arroyo Bello

Licenciado Edgar Castro Cerrillo

Licenciada Luz Alejandra Caballero Égan

C. Salvador Sánchez Martínez

Licenciada Karen Burstein Campos

Maestra Mónica Macías Páez

Arquitecto José Manuel Morán Velázquez

Doctor Israel Cabrera Barrón

C. María del Carmen Ortega Rangel

Secretario del Honorable Ayuntamiento

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga.